
Industriales-cultivadores de tomate

EI FORPPA actuará de
árbitro

• Tras dos horas de reunión no se Ilegó, como proponía la UCE,
a una negociación en Badajoz sin desplazamiento a Madrid

• Presidente de la COSA de Cáceres: «Si entramos en el Mer-
cado Común seremos exclusivistas del tomate para concen-
trado»

• UCE: «Los industriales saben que hay que subir el precio y
saben que diariamente está saliendo tomate para otras re-
giones»

Más de dos horas de reunión en la
sede de la Delegación del Mínisterio
de gricultura en Badajoz no basta-
ron er para que, síguíendo la peti-
cló de la Uníón de Campesinos Ex-
tremeños, se llegase a un acuerdo en-
tre agríc ultores e i ndustríales, que evi-
tasé el desplazamiento de hoy a Ma-
drid a la anunclada reunión con el
FORPPA. Y no fue bastante este
tlempo tY^ndamentalmente porque ni
los agricultores querian decir qué pre-
cio piden por un kllo de tomate ni los
industriales all! presentes se conside-
raron representativos de todos los de
la zona, a lo que se añade el hecho de
que consideran que el asunto sólo es
negocíable ante la Administracíón, en
este caso el FORPPA.

Junto con los delegados accidenta-
les del Minísterio de Agricultura de
Bad^joz y Cáceres y los presidentes de
Ias Cámaras Ofícíales Sindicales
Agrarías de Badajoz y Cáceres, acu-
dieron a la reuníón miembros de la
comisión negociadora de la UCE, re-
presentantes de los índustríales, de
Mercoguadiana, de las comisiones de
agricultores de Vegas Altas, Vegas Ba-
jas, Coría y el presidente de la Asocía-
ción Profesíonal de Empresarios
Agrarios de Badajoz. En total asistíe-
ron 23 personas a la reuníón, que co-
menzó a las 12 del medíodfa y acabó
poco después de las dos de la tarde.

«COORDINAR LAS FUERZAS»

Habió en primer lugar el presidente
de la COBA de Badajoz, quíen hízo
una breve exposición de los antece-
dentes que concurrieron en la anterior
reunión con el FORPPA. •Antes de la
reunión de mañana ^ljjo-, en la que

puede ser que lleguemos a un enten-
dimiento, se hace esta reunión de hoy
para coordínar las fuerzas.» Pidió opi-
niones respecto al precío que se debe
pedir en la negociacíón y recalcó que
se hace preciso buscar los argumentos
a empleaz ante el FORPPA. ^^Este
tema no puede limitarse a un diálogo
entre industrías y agricultores, porque
en medio está el Estado», y el Estado
podrta querer retirar los 50 céntimos
prometidos.

En este punto intervino José Tejeda,
de la UCE, que preguntó la postura de
la COSA, a lo que se le contestó que la
COSA «no es más que un portavoz de
los agricultores». Volvió a insistir Te-
jeda en que en años anteríores las ne-
gocíaciones con el FORPPA no han
sído favorables a los agrícultores y se
le insistió de nuevo en que no se podfa
solucíonar el problema al margen de la
Administracíón, ya que, en palabras
del presldente de la COSA, «el Oo-
bierno debe poner su parte porque
esto es un cultivo socíal que se trans-
forma en divisas--.

EL AGRICULTOR ES EL QUE SABE

8lguió la reuníón, que en algunos
momentos alcanzb cíertos acalora-
míentos, y la UCE siguió ínsistiendo
en una negocíación hecha precisa-
mente desde aquf, sín necesidad de
desplazamíentos: «El agrícultor, que
pasa frlo y calor y a veces se quíta el
pan de la boca es el que sabe real-
mente los problemas del tomate», dí-
ria Antonio Delgado, que dío paso a la
lntervención del presídente de la
COSA de Cáceres: «Tendremos la
primacla en España del tomate con-

centrado y si entramos en el Mercado
Común seremos exclusivistas^>.

LOS INDUSTRIALES NO
SOLTARON PRENDA

Como quiera que se siguiera insis-
tiendo acerca de los industriales, el
señor Onrubia, de Consiber, aclaró
que «estamos rccabando datos de los
mercados internacionales y estamos
dispuestos a colaborar con los agricul-
tores. Presentaremos verazmente to-
dos los datos y acatazemos el acuerdo
a que se llegue en función de los datos
que haya^^.

-^Y no pueden ustedes pagaz más
sin necesidad de ir a Madrid? ^e le
d^jo.

-Estamos obligados a acordaz lo
que sea en el FORPPA -contestó- y
no fliera.

Cazlos Barbáchano añadirta al res-
pecto: «Soy partidario de que el
FORPPA no íntervenga. Está en
nuestra mano que el FORPPA sea
sólo un árbítro o moderador».

Como la cuestión no se aclaraba y
paza ver de arrojar luz al asunto, un
agricultor denunció que una empresa
está ofrecíendo más dinero de las 3,25,
a lo que el gerente de Consíber -em-
presa aludida dírectamente- mani-
festb que se taataba de un falso testi-
monío. Más adelante, otro miembro de
la UCE denunció que la mísma em-
presa hace contratos y los pone a
nombre de sus encargados, para lo
cual no hubo respuesta por parte del
señor Onrubia.

SALE TOMATE PARA OTRAS
REGIONES

Tras largas discusíones, la UCE pi-
díó un momento para celebrar una
breve reuníón aparte, a fln de ver qué
precío se podia pedir a los industria-
les. Reanudada la sesión y a la vista de
que los indusMales allf presentes ma-
nífestamn que no tenfan representa-
cíón paza hablar en nombre de todos
los industriales de la regíón y que
además la negociación debfa hacerse
en el seno del FORPPA; por pazte del
delegado accídental de Agricultura se
procedíó a la confección de la lista de
personas que hoy, a las 12 de la maña-
na, se reunirán de nuevo en la sede del
FORPPA, y mucho nos tememos que
la reunión de hoy en Madrid sea una
repetícíón de la celebrada ayer en Ba-
dajoz, aunque ya con datos reales y
cifras en la mano. «Los índustriales
-se d^jo- saben que hay que subir el
precio y saben que díariamente está
saliendo tomate para otras regiones^.

A la reunión de hoy en Madrid asisti-
rán, aparte de los delegados de Agri-
cultura y presídentes de la C03A de
Badajoz y Cáceres, representantes de
los industriales conserveros y de los
cultivadores de tomate de Vegas AI-
tas, Vegas Bajas, Cáceres y Uníón de
Campesínos Extremeños. Sobre el ta-
pete estarán dos posturas claras: los
agrícultores que quieren se suba el
precío actual (3,25) y los industríales,
que tratarán asimismo por todos los
medios de que esta subida sea lo me-
nos elevada posible, ya que ellos tam-
bi sn tíenen que defender sus intereses.
De la reunión puede salir la solucíón
de este tema para la actual campaña,
pero conviene insistír en lo que dicen
los agricultores, y de lo que ya nos he-
mos hecho eco antes de ahora: el to-
mate no admite dilaciones y se pueden
perder muchos kllos. A fln de ĉuentas,
^qué culpa tíene el tomate...?

Manuel López García
(Fotos Emilio)

Aunque no hay
deseos de huelga

Pan y transportes, dos temas
sin resolver aún

• Transportistas: «Intentaremos que no haya pa-
ro, pero si se pone la cosa no tendremos más
remedio que ir a la huelga»

e Panaderos: Aunque la situación es cada día más
inaguantable seguirán fabricando pan

BADAJOZ.- (De nuestra Redacción.}- Es probable, por las noticias que
recibfamos a media tarde de ayer desde Madrid, que hoy viernes ya esté
solucionado el conflicto del sector panadero. Pese a ello, muchas fueron las
personas que en la mañana de ayer siguieron sintiendo cierta inquietud por el
desenvolvimiento del problema y su posible incidencia en nuestra ciudad.
Puestos al habla con los representantes de los fabricantes se nos informó que
aqul no habrá problemas, y que están dispuestos a seguir fabricando el pan
normalmente, a pesar de que la situación, según nos manifestaron, se hace
cada d(a más inaguantable.

De momento, pues, todo parece indicar que en los próximos dfas la tónica
será la misma, el problema del pan no va a afectar a Badajoz, pese a lo cual no
está de más advertir al consumidor que no haga ecopió de piezas en razón de
las necesidades de los demás, aunque es probable que esta recomendación no
les caiga bien a los fabricantes de Badajoz, que probablemente habrán aumen-
tado la producción en estos dfas.

TRANSPORTES: COMPAS DE ESPERA

EI otro problema que está •a medio resolver- es el de los transportistas,
pese a que ya en las declaraciones que nos hicieren hace unos dlas recalcaban
que están dispuestos a no interrumpir su trabajo en ningún momento.

Pero lo cierto es que por algunos lugares de España la situación no acaba de
aclararse y hay zonas muy concretas donde las posturas se han radicalizado
aún más. Para concretar estos extremos hablamos ayer con el presidente del
Grupo provincial que acoge al sector:

-Intentaremos que no haya paro por.todos los medios a nuestro alcance,
pero si se pone la cosa fea no nos vamos a quedar atrás en la huelga, aunque
tampoco queremos ser los primeros en hacerla.

-LSon ustedes conaclenba del problema que acarnarlan d sedor agr(-
cola, ahon qus la cuestlón del tomate puede wlucbnaneT Una huelga da
transportss echar(a sl tomate a una sltuadón mia dH(dl aún...

-Mire, ahora es el momento -nos dice-de que nosotros podamos ganar
unas perrillas. Por supuesto que no queremos ir a la huelga precisamente
ahora, pero...

-^n la c•Ile w dlcs que sl ya sNlb en el .t3olet(n Ofklal dsl Estado» la
oMen qus ellmina sl Impwsto del eanon de coMcldencla...

-Eso hay que aclararlo. Ahora nos quitan el cincuenta por ciento de ese
impuesto y en el próximo trimestre desaparecerá otro veinticinco por ciento
más. No hay dudade que nos han quitado bastante del impuesto, pero una parte
sigue ah(.

-^Otro^ probNmaa4

-Pues el otro más grave es que en algunos lugares no se respetan las
tarifas y no hay ningún organismo que nos ampare en este sentido. Precisa-
mente por ello hemos solicitado autorización para celebrar el próximo dfa
veintiocho, en Mérida, la asamblea constituyente de nuestre Agrupación profe-
sional. Reunidos podremos hacer más y queremos conseguir que as( se garen-
ticen y respeten las tarifas.

Pan, transporte y tomates. Son los tres grandes problemas, aunque el más
grave sea en este momento el del tomate. Pare los tres hay soluciones que
desearfamos fueren inmediatas y fulminantes. De estos tres temas se derivan
otros, como el paro, la emigración... En fin, la eterna cantinela de siempre que
no queremos entonar más.- MANUEL LOPEZ

La calidad no cuesta más
en

^N^10BEL
.-.

Con toda seguridad
puede confiar en

SINCERIDAD
con sus clientes

n^N^^sEr. n^rr^^sEc
VILLANUEVA DE LA SERENA:
Carretera Villanueva - Don Benito

Teléfono 840827

MERIDA: Carretera N - 5
Poligono Nueva Ciudad

Teléfono 304644


